

# LE STÉNOGRAPHE CANADIEN

JOURNAL LITTÉRAIRE, SCIENTIFIQUE ET PÉDAGOGIQUE

MENSUEL

VOL. V.

MONTREAL 1er SEPTEMBRE 1893.

No 7.

Le STÉNOGRAPHE CANADIEN, reconnaissant les avantages de la sténographie-Duployé, envoie à l'inventeur, Monsieur l'abbé Emile Duployé, ses félicitations et souhaits à l'occasion de 60<sup>me</sup> anniversaire, le 10 septembre courant.

Il importe que l'élève s'exerce à lire rapidement la sténographie.

Un examen des sténographe aura lieu au palais de justice, vers le 15 ult.

Pour devenir habile, il est utile de lire beaucoup d'ouvrages écrits en sténographie.

La rédaction du STÉNOGRAPHE CANADIEN rappelle à Messieurs les membres de l'enseignement que leurs communications, etc., seront insérées dans ce journal au fur et à mesure qu'elles nous parviendront.

M. S. H. East, d'Indianapolis, Ind., vient de faire paraître *The Shorthand Advocate*, dont nous accusons réception. Le premier numéro contient les portraits et biographies de MM. Benn Pitman et David Wolfe. Nous souhaitons longue vie au nouveau vulgarisateur.

Un professeur de sténographie nous disait dernièrement :

— "Moi, je ne conseille pas à mes élèves d'apprendre le système Sloan, parce que, dans un mois d'étude, ils le connaissent assez pour pouvoir pratiquer seuls, tandis que si je leur enseigne Pitman je suis certain de les garder un an ou deux."

Nous extrayons les lignes suivantes d'une correspondance que nous adresse M. François L. Canet, secrétaire à l'état major de la 24e division

d'infanterie, de Périgueux, France :

.....  
"A Limoge où je suis, comme vous le savez, délégué de l'Institut Sténographique des Deux-Mondes, un de mes meilleurs amis et collègues, M. Quéré, sténographe de l'importante maison Lavanzelle, a sténographié, dernièrement, une conférence qui a duré deux heures et quart, au cours ne laquelle il a pris près de 22,000 mots. M. Quéré et moi nous occupons très activement d'implanter la sténographe dans notre région où, malheureusement, elle a été jusqu'alors trop peu connue. Nous espérons pouvoir réussir et ferons tout ce qui dépendra de nous à ses égards."

Un abonné du *Schweizer Stenograph*, établi à Chicago, lui écrivait :

"Vous serez certainement charmé de savoir à quel point la sténographie est utilisée ici. Dans tous les grands hôtels, des sténographes attachés à l'établissement sont à la disposition des étrangers pour faire leur correspondance; et hier je voyais sur le pupitre de l'un d'eux une plaque avec cette annonce :

"Lettres sous la dictée, 10 centins."

"Les sténographes d'ici se servent à peu près tous de la machine à écrire. Je crois pouvoir assurer qu'il y a bien à Chicago 20,000 personnes des deux sexes qui gagnent leur vie exclusivement à l'aide de la sténographie. Ce nombre peut vous paraître exagéré, mais vous le trouveriez parfaitement vraisemblable si j'avais le plaisir de vous conduire dans un grand nombre de maisons de commerce de la ville.

"Ce ne serait pas une mauvaise idée pour les sténographes d'Europe de se concerter pour organiser un jour un pèlerinage à Chicago — la Jérusalem sténographique."